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DIARIO ECONOMICO DELLA REGIONE CAMPANIA 
 

13 FEBBRAIO 20071 
 
 
 
In primo piano su tutti i giornali la missione campana in Cina, l’annuncio del presidente di Bagnolifutura 
dell’asta dei suoli per gli alberghi e gli investimenti a Napoli di Poste Italiane. Ampio spazio viene dedicato 
anche al dibattito organizzato dalla Fondazione Mezzogiorno Europa ieri in città. Italia Oggi dedica due 
articoli al porto di Napoli.  
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Il Cis sbarca oltre la Muraglia”. Pag. 8 
P.G. 
 
In Cina, alla presenza del Presidente Bassolino, ieri Gianni Punzo, Presidente del Cis e dell’Interporto di 
Nola, ha firmato con le autorità locali un importante accordo per la creazione di un’area commerciale  a 
Tianjin, quarta città della nazione. Nell’area, che sarà completata prime delle Olimpiadi, si insedieranno 
boutique, ristoranti e showroom italiani. Ma Punzo sta lavorando anche ad un altro importante accordo: la 
realizzazione di una cittadella simile a quella sorta a Nola, che dovrebbe estendersi su di un’area di milioni di 
metri quadrati. Le trattative hanno avuto un’accelerazione dopo gli incontri di Bassolino e Punzo con le 
autorità di Tianjin. Per il Presidente della Regione “la Campania e il Mezzogiorno dimostrano di saper 
esportare la capacità innovativa e di fare sistema”. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Paolo Mainiero a pag. 35: “La Campania spinge il made in Italy in Cina”; 
• Il Mattino, Francesco Vastarella a pag. 35: “Punzo: 100 milioni di acquirenti, sfida 

appassionante”; 
• Il Denaro, Grazia Mazzoni, a pag. 12 “Cina 2008, Punzo nel business delle Olimpiadi”. 

 
 
Il Mattino 
“Bagnoli, all’asta i suoli per costruire alberghi”. Pag. 35 
Luigi Roano 
 
Il presidente di Bagnolifutura, Rocco Papa, ha annunciato che a giugno prossimo saranno messi all’asta i 
suoli già bonificati dove sorgeranno gli alberghi. Si tratta dei terreni dell’area 2 del piano urbanistico  
esecutivo, sui quali oltre agli alberghi potranno essere realizzate abitazioni, centri commerciali e siti di 
servizi. Il prezzo sarà stabilito dall’Agenzia del Demanio ma agli acquirenti saranno richiesti anche progetti di 
qualità. Sul fronte politico, il vicesindaco Tino Santangelo, in un dibattito svoltosi nella sede della 
Municipalità sul futuro dell’area, ha dovuto incassare le contestazioni degli ex operai dell’Italsider guidati da 
Aldo Velo che lamentano i troppi ritardi accumulati e come lo sviluppo di Bagnoli resti estraneo proprio agli 
abitanti del quartiere. 
 
Gli altri giornali: 

• Corriere del Mezzogiorno, Carlo Franco a pag. 2: “Bagnoli nascosta nella Piramide. Asili, case 
e fermate del metrò come in un film di fantascienza”; 

• Repubblica – Napoli, Ottavio Lucarelli a pag. 8: “L’assemblea di Bagnoli contesta  Santangelo e 
Papa”; 

• Il Denaro, senza firma , a pag. 19 “Bagnoli alla città entro il 2011. Suoli, aste per i privati a 
giugno”. 

 
 
 
 
 
 

                                                 
1 I giornali presi in esame per la redazione del Diario odierno sono: Mattino, Repubblica, Corriere del Mezzogiorno, 
Sole 24Ore, Italia Oggi e Denaro.  
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Corriere del Mezzogiorno 
“Parte da Napoli la tracciabilità delle lettere”. Pag. 8 
Patrizio Mannu 
 
E’ stato presentato ieri a Napoli dall’Amministratore Delegato di Poste Italiane Massimo Sarmi, al Ministro 
Nicolais, il progetto, ormai in fase di realizzazione, che consentirà la tracciabilità della corrispondenza 24 
ore su 24. Il progetto prevede la nascita del nuovo e primo centro Logistico in Italia proprio qui a Napoli, per 
il quale Poste Italiane ha stanziato 60 milioni di euro. Ieri Nicolais e Sarmi hanno sottoscritto un altro 
importante accordo di programma che prevede la realizzazione di prodotti telematici innovativi come la carta 
d’identità elettronica ed il francobollo elettronico. Grande soddisfazione è stata espressa dal Ministro che ha 
dichiarato che “la crescita del Paese può avvenire attraverso il rilancio del Mezzogiorno, che ne deve essere 
il cuore propulsore, non tra sette anni ma al più presto”.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Lucia Licciardi a pag. 34: “Poste centrali, arriva il polo della tecnologia” ed 
un’intervista all’amministratore delegato di Poste italiane Massimo Sarmi dal titolo “Scommettiamo 
sull’eccellenza campana”; 

• Il Denaro, Angelo Vaccariello a pag. 18: “Poste, pronti investimenti per 60 milioni”. 
 
 
 
Corriere del Mezzogiorno 
“Programmi di sviluppo, duello Sales-Lo Cicero”. Pag. 8 
Patrizio Mannu 
 
Si è svolto ieri a Napoli un incontro organizzato dalla Fondazione Mezzogiorno Europa sulle prospettive che i 
fondi europei 2007-2013 offrono a Napoli e alla Campania. L’incontro è stato animato dalle tesi contrapposte 
di Isaia Sales e Massimo Lo Cicero. Per il primo “non può esserci crescita senza l’ascolto del territorio e 
delle istanze che arrivano dal basso”. A riprova di ciò Sales cita i dieci Patti di seconda generazione che da 
Sottosegretario egli stesso finanziò e dei quali rivendica oggi la paternità. Per Lo Cicero invece, lo sviluppo 
può prescindere dal territorio ed avere come unico riferimento “i progetti tagliati su quelle che un ente 
pubblico deve individuare come priorità da perseguire” come del resto dimostra l’impianto che il Governo 
Prodi ha tracciato per i prossimi finanziamenti 2007-2013. 
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Marco Toriello a pag. 34: “Usiamo i fondi europei solo per l’innovazione”; 
• Repubblica – Napoli, senza firma a pag. 8: “Geremicca: spesi male i fondi Ue”; 

 
 
Il Denaro 
“Nuovo Por: priorità ai progetti, non ai territori”.  Pag. 14 
Enzo Agliardi 
 
Poco più di 26 miliardi di euro assegnati all’Italia, circa 19 dei quali riservati alle regioni (Campania, Sicilia, 
Calabria e Puglia); è la somma messa a disposizione dall’Unione europea per il periodo 2007-2013. Per 
quanto riguarda il bilancio del Por Campania 2000-2006 i cui interventi dovranno essere completati entro il 
2008, la spesa effettuata al 30 ottobre scorso ammonta  al 51 per cento dei fondi totali. Sulla ricerca, il 
bilancio della spesa dei fondi Por è positivo in termini quantitativi ma, urge un’attenta valutazione della 
qualità della spesa. Giudizio positivo per gli interventi relativi a: sistema regionale dei trasporti, agricoltura, 
ciclo integrato delle acque, incentivi alla piccole e medie imprese e autoimprenditorialità, ricerca scientifica, 
Ict e trasferimento tecnologico. E’ quanto emerge dallo studio “Le prospettive finanziarie 2007-2013: quali 
opportunità per Napoli e la Campania”, realizzato dalla Fondazione Mezzogiorno Europa, finanziato dalla 
Camera di commercio di Napoli, presentato ieri presso la sede dell’ente camerale. 
 
Sull’argomento segnaliamo a pag. 15, l’articolo a firma di Daniela Russo, “Geremicca: Serve una regia per 
interventi”. 
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Italia Oggi 
“Banchine italiane, ancora delusioni”.   Pag. 11 
Valentina Pogliani 
 
L’articolo propone un’analisi del traffico container nei maggiori porti italiani che nel 2006 è cresciuto 
complessivamente del 2%. Ma gli unici scali ad avere ottenuto percentuali di crescita in linea con lo sviluppo 
dei traffici internazionali sono Tarano, Napoli, La Spezia e Cagliari. Molto male la performance di Palermo. Il 
porto di Napoli ha realizzato una crescita del 19%.  
 
 
 
Italia Oggi 
“Napoli, in bilico il terminal levante”.    Pag. 11 
Eduardo Cagnazzi 
 
Ancora ritardi (sono ormai 10 anni) nella realizzazione  del “terminal levante” del porto di Napoli.  Le lentezze 
burocratiche rischiano di far perdere al porto partenopeo un investimento di ben 220 milioni di euro da parte 
delle società Msc e della cinese Cosco. Infatti il 50% dell’investimento, che  dovrebbe essere coperto da 
fondi pubblici, è ancora  bloccato. Questi ritardi potrebbero far optare per un cambio di location verso altri 
porti del Nord-Europa, e questa preoccupazione viene espressa anche dal vice-ministro dei trasporti cinese, 
Wei Jafu. La costruzione del nuovo terminal consentirebbe l’attracco presso lo scalo di Napoli, di navi di ben 
8mila teu, e di raddoppiare  lo spazio destinato al traffico dei contenitori.  
 
 
 
Repubblica – Napoli 
“Docenti cinesi per svelare i segreti sulla gestione dei container al porto”. Pag. 6 
Bianca De Fazio 
 
Studenti napoletani a lezione dai cinesi per imparare la logistica integrata per la gestione dei container nel 
porto di Napoli. L’iniziativa sarà presentata oggi nella sede del liceo “Elsa Morante”. L’istituto ha siglato un 
accordo con la Conateco, società controllata al 50% dal gruppo cinese Cosco che gestisce il maggior 
terminal del porto, che consentirà a venti ragazzi dell’ultimo anno del liceo di fare un’esperienza diretta di 
gestione integrata frequentando gli uffici della Conateco. Pasquale Legora De Feo, amministratore delegato 
della società, nel presentare l’iniziativa ha dichiarato che “la posizione geografica della città, al centro delle 
più importanti rotte del Mediterraneo, è un’inesauribile opportunità di sviluppo economico ed occupazionale”. 
Gli investimenti che la  Conateco si appresta a fare a Napoli potranno creare oltre 500 nuovi posti di lavoro.  
 
 
Il Denaro 
“Ticket, Cisl e Uil non arretrano”. Pag. 17 
Michele Cartisano 
 
E’ ancora braccio di ferro tra Cisl e Uil, da un lato, e Regione dall’altro sull’introduzione da parte di palazzo 
Santa Lucia del ticket sui farmaci per far fronte al deficit sanitario. Dall’incontro avvenuto ieri con l’assessore 
Montemarano non si è giunti a nulla di fatto, è confermato, quindi, lo sciopero del 16 febbraio. Domani sarà 
reso ufficiale l’annuncio dai segretari generali di Cisl e Uil Campania illustrando le modalità della 
mobilitazione di cittadini, lavoratori e pensionati. 
 
 
Il Denaro 
“L’Ance: Siamo stati ascoltati. Ma con ritardo”.  Pag. 13 
Antonella Autiero 
 
Intervista a Giovanni Cotroneo, presidente dell’Ance Campania sulla legge regionale, approvata mercoledì 
scorso dal Consiglio, sui lavori pubblici. “Sono stati accolti molto dei correttivi richiesti  dall’Ance Campania 
(esclusione automatica delle offerte anomale sotto la soglia comunitaria, abolizione del trasferimento 
all’impresa della responsabilità penale dell’imprenditore in caso di omessa denuncia di estorsione, 
obbligatorietà d’impiego del tariffario regionale), riconosce il presidente,  ma il metodo attraverso il quale si è 
giunti a questo risultato ci lascia motivi di riflessione. 
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Il Denaro 
“Cozzolino: Fondi Por per le masserie vesuviane”. Pag. 20 
Velia de Sanctis 
 
Proteggere le masserie alle falde del Vesuvio e l’ambiente naturale circostante attraverso progetti specifici 
da inserire nella programmazione dei fondi Por 2007-2013. E’ la proposta di Andrea Cozzolino, Assessore 
regionale all’Agricoltura intervenuto ieri, alla presentazione del volume di Michele Cennamo dal titolo “Le 
masserie circumvesuviane, tradizione e innovazione nell’architettura rurale”, presso l’Aula Magna della 
Facoltà di Architettura. Il libro frutto di una ricerca finanziata da Regione Campania e dal Centro 
Interdipartimentale Lupt dell’Ateneo Federiciano, ha coinvolto docenti universitari, architetti e politici. 
 
 
Il Denaro 
“Debiti fuori bilancio per 62 mln, bocciati gli enti locali”.  Pag. 16 
Daniela Russo 
 
Enti locali, rifiuti e sanità sono i settori al centro delle principali attività di controllo della Corte dei Conti 
campana. A destare preoccupazione nei giudici contabili sono soprattutto i debiti fuori bilancio degli enti 
locali, “spie che possono facilmente trasformarsi in emergenze”, spiega Martucci di Scarfizzi, procuratore 
regionale. Ammontano a circa 62 milioni di euro i debiti fuori bilancio dichiarati dalle amministrazioni locali 
per il biennio 2005-2006. 
 


